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小中高校の歴史授業につ
いて

　歴史の授業について、先生方はどのような事
実に基づき生徒に教えていらっしゃるのでしょう
か。中学高校で使用されている社会、とりわけ
歴史公民の教科書の選定された理由を聞かせ
てほしい。

　学校教育は、文部科学省が示す学習指導要領に基づいて指導することから、歴史教育においても、主体的、対話的で深い学びを念頭に、知識・
技術の習得に偏重することなく、多面的、多角的な考察ができるような授業展開が求められています。そのため、教員の授業実践の質の向上に向
けて研修を実施しております。
　本市が使用する教科用図書につきましては、学校教育法に基づく教科書選定制度により審査され、合格した教科用図書の中から、採択権者（教
育委員会）としての権限と責任のもと、法規・法令に則り適正かつ公正に採択しております。なお、採択経緯につきましては、行政資料コーナー及び
本市ホームページにおいて公開しております。

2022/10/11 2022/12/6 教育指導課

公園での球技について

　楠葉中央公園の看板には「危険な球技禁止」
としか表記がありません。危険な球技とは球技
全般を指すのでしょうか。例えば、子どもがボー
ルをコロコロ転がすことも危険なのでしょうか。
　してはいけない球技の種類を看板に明記すべ
きではないかと思います。

　公園は誰もが安全で自由に利用できる公共施設であることから、ほかの人に怪我をさせる可能性のある行為や他の公園利用者が怖い・危ないと
思われるような行為は禁止としています。しかし、野球やサッカー等の球技をしている時、周りに人がいない状況で他の利用者に迷惑がかからな
い、ボールの制御が容易な球技は、自由利用としていますので、他の利用者と譲り合いながらご利用いただきますようお願いいたします。

2022/10/29 2022/12/5 道路公園管理課

感染不安で登校していない
児童のオンライン授業の出
席停止について

　コロナ感染予防でオンライン授業を受けた場
合でも、不登校の児童と同じように、出席を認め
ていただきたいと願います。

　オンライン授業を受けておられるお子様につきましては、新型コロナウイルスへの感染不安で登校することができない状況を鑑み、校長が出席停
止と認めたうえ、欠席ではないと判断し、登校できなかった日数は「欠席日数」として記録しないこととしております。児童生徒の頑張りを認めること
は、通知表の中で各教科の学習についての評価や所見の記載等で認められるよう学校としても取り組んでおり、また、学校は、保護者から欠席させ
たい事情をよく聴取し、学校で講じる感染症対策について十分説明するとともに、学校運営の方針についてご理解を得るよう努めてまいります。

2022/10/29 2022/12/19 教育指導課

学校における過剰な感染
対策について

　小学校におけるマスク強制、黙食、学校行事
制限を至急撤廃してほしい。

　マスクの着用につきましては、児童・生徒が息苦しいと感じる時や人との距離が十分に確保できる場合などには、マスクを外すよう声掛けを行って
いるところですが、ご家庭によって様々な考え方があり、各学校もバランスをとりながら学校運営を行っているところです。また、給食の時間につきま
しては、国・府からの通知に基づき、12月12日から「黙食」とする必要はないこととしました。
　各学校の感染状況に応じて、給食が楽しい時間となるよう工夫し、子どもたちにとってかけがえのない学校生活が有意義なものとなるよう、今後も
努めてまいります。

2022/11/2 2022/12/27 教育指導課

交通安全について

　国道一号線の近くの高野道二丁目付近につい
て、車通りがとても多いですが、信号がない場所
でカーブミラーがなかったり、見えにくかったりし
て、とても危険な場所がありますので改善をお
願いします。

　カーブミラーにつきましては、見通しの悪いカーブや交差点において、目視だけでは十分に安全の確認ができない場合に、地元からのご要望を受
け、設置可能か判断しておりますので、まずは地域の実情を把握されている自治会にご相談頂くようお願いいたします。

2022/11/14 2022/12/6 交通対策課

樟葉小学校と樟葉北小学
校の学校区改善依頼につ
いて

　樟葉の小学校区について改善を求めます。樟
葉北小学校と樟葉小学校では倍以上全校生徒
の数に差があります。その原因の一つには学校
校区に問題があると考えております。時代に合
わせた学校区の選定と、未来ある子どもたちに
平等な小学校生活を送れるよう改善していただ
ければ幸いです。

　本市では、子どもの健全育成や学習指導を第一義に、義務教育の教育環境面における公平性を確保し、教育環境の整備・向上を図る観点から
「枚方市学校規模等適正化基本方針（改定版）」を定めております。市立小学校の適正な学校規模の基準を18学級とし、また、学校の現状を考慮
し、適正な学校規模の範囲を小学校では12学級以上24学級以下としています。
　現在、樟葉小学校は23学級、樟葉北小学校は11学級で、樟葉小学校は適正規模の範囲内となっております。樟葉北小学校は、適正規模の範囲
をわずかに下回っておりますが、今後の人口推移では、両校とも適正な学校規模の範囲で推移する見通しとなっております。今後も引き続き、両校
区の状況を注視しながら、子どもたちの教育環境の整備・向上に努めてまいります。

2022/11/11 2022/12/7 新しい学校推進室

自治会、町内会への枚方
市の取組についての疑問
について

　自治会、町内会は、交流や親睦のほか、住民
が安全で安心して住める街を目指しています。
しかし、加入率は年々下がっており、運営、活動
実施に大変困っています。今後の自治会、町内
会への対応について教えてください。

　市民の皆様が、安全・安心に暮らせるまちづくりを進めるためには、行政が行う「公助」だけでなく、住民同士が連携し、助け合う「共助」の取り組み
が大変重要だと考えております。しかし、ご意見にもありましたとおり、近年は自治会への加入率が年々減少傾向にあり、役員の高齢化や地域活動
の担い手不足などが課題となっている地域もございます。
　こうした状況を改善するため、本市では自治会加入促進チラシやリーフレットをホームページに掲載するとともに、転入者にも配布するほか、毎年
３月を自治会加入促進月間と定め、横断幕の設置や広報ひらかたへの啓発記事の掲載など、様々な手法で自治会活動の重要性を発信していると
ころです。
　さらに、枚方市コミュニティ連絡協議会と連携し、自治会の運営のポイントをまとめた「自治会運営ハンドブック」を作成するとともに、講習会の開催
や自治会運営に関する相談窓口設置の取り組み等も行っております。

2022/11/14 2022/12/13 市民活動課

市長への提言　令和4年12月末日現在


